
Pour connaître et accueillir la volonté de
Dieu, il faut demander à son Esprit Saint!

Lectures de la messe

Première lecture

« L’homme, par ses seules capacités, n’accueille pas ce qui vient de l’Esprit de Dieu. Celui qui est animé par
l’Esprit soumet tout à examen » (1 Co 2, 10b-16)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

Frères,
    l’Esprit scrute le fond de toutes choses,
même les profondeurs de Dieu.
    Qui donc, parmi les hommes, sait ce qu’il y a dans l’homme,
sinon l’esprit de l’homme qui est en lui ?
De même, personne ne connaît ce qu’il y a en Dieu,
sinon l’Esprit de Dieu.
    Or nous, ce n’est pas l’esprit du monde que nous avons reçu,
mais l’Esprit qui vient de Dieu,
et ainsi nous avons conscience
des dons que Dieu nous a accordés.
    Nous disons cela avec un langage
que nous n’apprenons pas de la sagesse humaine,
mais que nous apprenons de l’Esprit ;
nous comparons entre elles les réalités spirituelles.
    L’homme, par ses seules capacités,
n’accueille pas ce qui vient de l’Esprit de Dieu ;
pour lui ce n’est que folie,
et il ne peut pas comprendre,
car c’est par l’Esprit qu’on examine toute chose.
    Celui qui est animé par l’Esprit soumet tout à examen,
mais lui, personne ne peut l’y soumettre.
    Car il est écrit :
Qui a connu la pensée du Seigneur
et qui pourra l’instruire ?
Eh bien nous, nous avons la pensée du Christ !

            – Parole du Seigneur.
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Psaume

(Ps 144 (145), 8-9, 10-11, 12-13ab, 13cd-14)

R/ Le Seigneur est juste en toutes ses voies. (Ps 144, 17a)

Le Seigneur est tendresse et pitié,
lent à la colère et plein d’amour ;
la bonté du Seigneur est pour tous,
sa tendresse, pour toutes ses œuvres.

Que tes œuvres, Seigneur, te rendent grâce
et que tes fidèles te bénissent !
Ils diront la gloire de ton règne,
ils parleront de tes exploits.

Ils annonceront aux hommes tes exploits,
la gloire et l’éclat de ton règne :
ton règne, un règne éternel,
ton empire, pour les âges des âges.

Le Seigneur est vrai en tout ce qu’il dit,
fidèle en tout ce qu’il fait.
Le Seigneur soutient tous ceux qui tombent,
il redresse tous les accablés.

Évangile

« Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu » (Lc 4, 31-37)

Alléluia. Alléluia.
Un grand prophète s’est levé parmi nous,
et Dieu a visité son peuple.
Alléluia. (Lc 7, 16)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,
    Jésus descendit à Capharnaüm, ville de Galilée,
et il y enseignait, le jour du sabbat.
    On était frappé par son enseignement
car sa parole était pleine d’autorité.
    Or, il y avait dans la synagogue
un homme possédé par l’esprit d’un démon impur,
qui se mit à crier d’une voix forte :
    « Ah ! que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ?
Es-tu venu pour nous perdre ?
Je sais qui tu es :
tu es le Saint de Dieu. »
    Jésus le menaça :
« Silence ! Sors de cet homme. »
Alors le démon projeta l’homme en plein milieu
et sortit de lui sans lui faire aucun mal.



    Tous furent saisis d’effroi et ils se disaient entre eux :
« Quelle est cette parole ?
Il commande avec autorité et puissance
aux esprits impurs,
et ils sortent ! »
    Et la réputation de Jésus se propageait dans toute la région.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur Jésus Christ abonde dans chacune de nos
vies. Ce matin, le texte de la première lecture, nous parle de l’Esprit Saint, sans qui nous ne sommes
pas capables de comprendre la parole de Dieu, encore moins sa vision, sa volonté pour nos vies, sans
qui nous sommes en définitive vraiment perdu.

La vie humaine est faite de choix, un nombre incalculable de choix que nous devons faire du matin
au soir. Nous devons décider à chaque instant de ce que nous devons faire ou ne pas faire, de
comment le faire etc. Pour cela, l’apôtre Paul nous rappelle que de nous-mêmes, par notre seul
Esprit, nous sommes incapables de faire les choix que le Seigneur voudrait que nous fassions, si
nous ne faisons pas appel à son Esprit, qui seul peut nous inspirer ce que Dieu veut à temps et à
contre temps.

Combien de décisions mauvaises nous avons prises, parce que nous n’avons pas pris le temps de
consulter le Seigneur? Sur notre travail, sur nos études, sur notre mariage, nos enfants, notre choix
de conjoint. Nous ne pouvons pas comprendre la pensée de Dieu si lui-même ne nous le dit pas. De
même que personne ne peut dire ce que nous pensons, si ce n’est nous mêmes, de même personne
ne peut nous dire ce que Dieu pense, si ce n’est son Esprit Saint.

Le Saint Esprit n’est donc pas optionnel dans la relation avec Dieu, c’est lui qui nous révèle Dieu, qui
nous fait comprendre le mystère de la croix de Jésus, le sens de sa venue sur terre. C’est lui qui nous
fait découvrir l’amour de Dieu pour nous. Sans l’Esprit Saint nous sommes des chrétiens sans guide,
sans aide, qui errent sur la terre et qui font des choses sans but et sont susceptibles d’être
influencés par tous les courants de pensée qui parcourent la terre.

Saint Paul nous dit que celui qui a l’Esprit de Dieu, soumet tout à examen. Qui examine? Est ce
nous? Malheureusement, lorsque nous disons à nos amis, frères et sœurs que nous allons réfléchir
avant de décider, nous parlons vraiment de nous, et pas de consulter Dieu. Et pourtant celui qui
examine pour voir ce qui est conforme à la pensée de Dieu, c’est l’Esprit Saint, le Saint Esprit de
Dieu. Il ouvre notre intelligence, nous donne la sagesse que bien souvent nous n’avons pas, nous
aide à discerner le vrai du faux, le bien du mal, le faux bien du vrai bien etc.

Dans l’évangile d’aujourd’hui par exemple, le Seigneur Jésus est entrain d’enseigner avec puissance
et il délivre un malade par la suite, le Seigneur Jésus le fait parce qu’il est habité de l’Esprit de Dieu,
il sait ce que Dieu veut et ce qu’il veut faire et il se rend disponible pour le faire.

Examinons donc nos attitudes quotidiennes, est-ce une habitude pour nous d’invoquer en tout temps
l’Esprit Saint? Avant de prier, avant d’aller au marché, avant de cuisiner, avant de parler à nos
enfants, avant de déménager? Si nous voulons que Dieu soit le centre de notre vie, que sa parole se
réalise dans nos vies, nous avons besoin de l’Esprit Saint qui nous révèle et nous rend capables de



faire.

Prions

Père d’amour, accorde nous la grâce d’aimer ton Esprit et de le laisser nous révéler le père aimant
que tu es et le Fils signe de ton amour que tu nous as envoyé, afin que notre vie chrétienne puisse
manifester toute la puissance de ton règne.

Intercession

Nous te prions Seigneur pour tous ceux qui sont possédés par des esprits impurs, délivre les et
remplis-les de ton Esprit Saint.

Exercice spirituel

Aujourd’hui en tout temps et en toute chose appelons l’Esprit Saint, demandons lui de nous aider à
décider, à prier, à manger, à travailler, à aimer et à servir.
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